
Nós, membros eleitos do Conselho de Usuários do Saúde Caixa, após análise dos Relatórios de 

Administração 2023 e Atuarial, registramos as observações da sequência. 

 

1. Por não havermos recepcionado até a presente data os dados primários ajustados no 

ACT estamos impedidos de efetuar comentários de natureza mais assertiva, como ainda de 

apresentar eventuais sugestões. 

 

2. Continuamos a observar no Relatório Atuarial que a malha de crítica, sob a qual foram 

submetidos os dados, não foi apresentada, o que motiva dúvidas sobre os resultados 

apresentados. 

 

3. Como antes, solicitamos que as definições de natureza estatístico-atuarial tenham suas 

equações devidamente inscritas no Relatório, citando como exemplo a definição de 

morbidade. 

 

4. Igualmente, as equações polinomiais citadas no texto deixaram de ter suas 

correspondentes expressões inscritas no texto. 

 

5. A premissa sobre rotatividade deveria ser estendida, considerando seu efeito diante da 

possibilidade de ingresso de novas vidas, como decorrência do concurso em andamento. 

 

6. O histórico da categoria dos bancários vem apresentando aumento real em seus 

rendimentos, merecendo, assim, a consideração desta hipótese no relatório atuarial. 

 

7. Não julgamos pertinente a comparação do Saúde Caixa com os planos de mercado, a 

menos que se realize um ajuste, considerando que as coberturas do Saúde Caixa superam as 

coberturas previstas no rol obrigatório da ANS. 

 

8. Entendemos, ainda, que a situação do pós-emprego deva ter salientada no relatório. 

 

9. Seria de bom alvitre, que a análise atuarial também assinalasse a presença dos 

doentes críticos, seguida do diagnóstico realizado pela área médica, como forma de antecipar 

custos futuros. 



10. As subnotificações vêm sendo alvo constante de apontamentos junto aos membros do 

Conselho, merecendo, portanto, atenção. 

 

11. Consideramos relevante, uma descrição mais pormenorizada da atuação da auditoria 

médica como elemento de identificação e represamento dos gastos evitáveis. 

 

12. Tem sido observado que os valores de remuneração dos prestadores de serviços, na 

forma da tabela que vem sendo empregada, tem se situado acima dos valores de mercado. 

Este tópico poderá ser abordado posteriormente com maior riqueza de detalhes. 

 

Diante do exposto, encarecemos para que os dados primários sejam disponibilizados com 

tempo suficiente para que este Conselho possa cumprir suas obrigações em tempo hábil, 

apoiando a Gestão do Saúde Caixa com seus comentários, observações e recomendações. 

 

Atenciosamente 

Conselho de Usuários Eleito do Saúde Caixa 


